

61

FINCA PAGLIAFORA, UNA EXPERIENCIA DE AGROECOLOGÍA

DISTRITO EL ALGARROBO, DEPARTAMENTO DE TUNUYÁN, PROVINCIA DE MENDOZA, ARGENTINA

"Cuando llegamos, los de la ciudad nos dijeron locos porque nos veníamos al campo; y los del campo nos dijeron locos porque veníamos acá y no nos íbamos a la ciudad. Nos costó mucho y nos sentíamos muy desorientados, hasta que conocimos a la gente de "El Peregrino" y nos dijeron que sí, que era posible. De todos modos fue muy difícil y seguimos siendo locos durante muchos años. Nos trataron de hippies, de comunistas, de drogadictos, de gitanos y de secta".

{Rubén Pagliáfora}



MOVIMIENTO REGIONAL POR LA TIERRA

www.porlatierra.org
info@porlatierra.org

Encuétranos en:



2015



Escrituras las tierras de la Finca Pagliáfora y comienza el desafío de continuar el proyecto de mano de los/as más jóvenes

2012



Lanzamiento de la Rinfieria, conocida como Feria Popular de Agroecología Familiar, produciendo el mercado interno

2009



Sólo queda la familia Pagliáfora en la finca

2007



Se concreta la primera exportación de verduras orgánicas a Inglaterra, pero no logran llenar el contenedor y quedan en el desierto las

2006



Situación precaria, carencias y necesidades

2002



Compra comunitaria de la finca. El "Brinco" Pagliáfora es el primero en arriesgarse al vender su casa.

1996



Huerta urbana y compras comunitarias, estrategias ante la recessión económica en el país

FINCA PAGLIAFORA, UNA EXPERIENCIA DE AGROECOLOGÍA

DISTRITO EL ALGARROBO, DEPARTAMENTO DE TUNUYÁN, PROVINCIA DE MENDOZA, ARGENTINA

Ubicación

La Finca Pagliadora se encuentra en la provincia de Mendoza de la República Argentina, específicamente en el departamento de Tunuyán, distrito El Algarrobo. La finca se encuentra a una distancia de 100 kilómetros de Mendoza, la capital provincial y a 25 kilómetros de Tunuyán, capital del departamento, que se halla ubicado dentro de la región denominada "Valle de Uco", junto con los departamentos Tupungato y San Carlos.

Clasificación del caso

Se trata de un caso de personas urbanas que, preocupadas por la búsqueda de una forma de vida alternativa a la de la ciudad, deciden comprar tierras en el área rural y establecer un proyecto de vida diferente.

Desde el trabajo con la tierra, la familia Pagliadora propone nuevos recorridos y relaciones con la ruralidad. Un cambio de paradigma que permite construir alternativas económicas y sociales al monocultivo y a la concentración de la tierra en pocas manos, así como una toma de conciencia acerca de la relación de varones y mujeres con la naturaleza.

Desde hace dieciocho años, la familia sostiene la finca a partir de prácticas que aportan a la soberanía alimentaria, a la autogestión y a la construcción de otras relaciones interpersonales, educativas y productivas que alientan a construir un sistema económico alternativo al capitalismo. A lo largo de los años se han impulsado espacios de estudio y de socialización colectiva del conocimiento que redundan en un fortalecimiento del proyecto productivo, no sólo en los aspectos económicos sino en una mirada multidimensional de la vida que acentúa el carácter complejo del mundo.

Créditos

Familia Pagliadora

Grupo Mendoza integrado por Anabel Acosta, Victoria Pasero y Eduardo Latino.

<http://porlatierra.org/casos/ver/61/intro>